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ЧИТАЙТЕ В НОМЕРЕ:

С НОВЫМ, 2024 ГОДОМ, ДРУЗЬЯ!
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НАШИ ДОСТИЖЕНИЯ

НАШИ МАТЕРИАЛЫ НА КОРПОРАТИВНЫХ ПЛАТФОРМАХ

Чтобы у коллег были тепло и вода. Слесарь-сантехник Василий Чекунов знает, что от его работы 
зависит бесперебойное функционирование инженерных коммуникаций. Его труд неприметен, 
но очень важен. Знакомьтесь с очередным героем видеопроекта «Наши люди».

ИНТЕРВЬЮ С РАХИМОМ ЧАХКИЕВЫМ НАШИ ЛЮДИ. ВАСИЛИЙ ЧЕКУНОВ

О боксе как об искусстве и о том, как завоевать золотую медаль, рассказывает наставник 
проекта компании «Академия талантов», олимпийский чемпион Рахим Чахкиев.
Смотрите интервью с именитым спортсменом.

ВСЕ МЫ НЕМНОГО ХАРА И САВЭЙ

ПРЕМИЯ ВЛАДИМИРА ВЕРНАДСКОГО НАША!

Экопроект «Хара и Савэй» помогает газо-
викам работать с подрастающим поко-
лением в области охраны окружающей 

среды. Его задачи – популяризация принци-
пов экокультуры, распространение знаний, 
направленных на устранение экологических 
проблем, формирование экологического со-
знания с дошкольного возраста.

Главные герои – знаменитые белые мед-
вежата – просто и доступно рассказывают 
детям о том, как беречь природу. Косолапые 
знаменитости стали настоящими талисмана-
ми и «выручалочками» компании: они укра-
шают промопродукцию, встречают гостей в 
Экопарке, «снялись» в двух сезонах тематиче-
ского мультфильма и подарили несчётное ко-
личество медвежьих «обнимашек» мальчиш-
кам и девчонкам.

– История реальных Хары и Савэя много-
му нас научила и вдохновила. Этих братьев мы 
точно не забудем и будем продолжать работать, 
чтобы сохранить природу Арктики в первоздан-
ном виде. Есть много идей, которые мы обяза-
тельно реализуем – проект будет продолжен и 
дополнен разными интересными элементами, – 
отметил Андрей Андреев, начальник службы по 
связям с общественностью и СМИ.

В 2022 году проект стал победителем  
ХХ конкурса «Национальная экологическая 
премия имени В. И. Вернадского». Хара и Са-
вэй успели побывать и за пределами региона – 
они навещали маленьких беженцев в Белгороде, 
гостили в Кабардинке, веселились на фестива-
ле «Факел» и засветились на ВДНХ в Москве.

В реализации инициативы задействованы 
специалисты по связям с общественностью 
и корреспонденты, дизайнеры и фотогра-
фы, операторы и монтажёры, экологи, моло-
дые специалисты компании и многие другие 
работники. Можно сказать, все мы немного  
Хара и Савэй.

Отметим, это уже третья высокая награ-
да конкурса пресс-служб Газпрома, кото-
рую получают надымчане. В 2017 году ком-
пания была отмечена за серию мероприятий,  
посвящённых проблемам экологии в отрасле-
вом блоке. В 2018-м Гран-при в информацион- 
ном блоке присудили корпоративному сайту 
«Газовик.инфо».

У «ГАЗПРОМ ДОБЫЧА НАДЫМ» ГРАН-ПРИ ОТРАСЛЕВОГО КОНКУРСА

Начальник Департамента – пресс-секретарь Председателя 
Правления ПАО «Газпром» Сергей Куприянов и начальник 
ССОиСМИ «Газпром добыча Надым» Андрей Андреев

В ЧИСЛЕ ХРАНИТЕЛЕЙ СЕВЕРА

У «Газпром добыча Надым» новая престижная 
награда. Проект компании «Жизнь  
с приставкой «эко» стал одним из победителей 
национальной премии «Хранители Севера».  
Его признали лидером в номинации «Лучший 
экологический проект».

«Жизнь с приставкой «эко» – консолида-
ция экологических принципов предприятия, 
опыта в области охраны окружающей среды 
Арктики и информационно-просветительской  
деятельности. Принцип «не навреди» уже 
многие годы задаёт вектор для производ-
ственной и сопутствующей деятельности  
надымских газовиков.

– Кроме этого, компания взяла на себя ещё 
одну важную функцию – экологическое прос-
вещение. Уже много лет такую работу мы про-
водим не только внутри коллектива, но и с на-
селением территорий присутствия, особенно 
активно с подрастающим поколением, – 
отметил начальник службы по связям с об-
щественностью и СМИ «Газпром добыча На-
дым» Андрей Андреев.

Лидеров конкурса определил экспертный 
совет, в состав которого вошли ведущие учё-
ные и общественные деятели России и за-
рубежья. Они высоко оценили «зелёную» 
работу, которую проводит «Газпром добы-
ча Надым».

Экопросветительский проект компании «Хара  
и Савэй» стал лучшим в информационном 
блоке по результатам XIV Корпоративного 
конкурса служб по связям с общественностью 
и СМИ дочерних обществ и организаций  
ПАО «Газпром». Он получил Гран-при 
Председателя Правления ПАО «Газпром» 
А. Б. Миллера.

Продолжаем пополнять копилку достиже-
ний – проект «Газпром добыча Надым» 
победил на XXI конкурсе «Националь-

ная экологическая премия имени В. И. Вер-
надского». Документальный фильм «Олене-
воды. Бесконечное путешествие» признали 
лучшим в номинации «Вклад СМИ в устой-
чивое развитие».

Итоги конкурса подвели 15 декабря в Москве. 
В этом году на соискание престижной премии 
поступило 374 работы из 66 регионов России. 
Жюри высоко оценило работу компании, кото-
рая посвящена кочевникам Арктики.

«Оленеводы. Бесконечное путешествие» –
документальный фильм о коренных малочис-
ленных народах Ямало-Ненецкого автоном-
ного округа. Его главные герои – тундровики, 
которые кочуют в Ямальском и Надымском рай-
онах региона. Их постоянный маршрут проходит 
по территории Бованенковского месторождения.

– Ежегодно «Газпром добыча Надым» обес-
печивает комфортный и безопасный пере-
ход кочевников и многотысячного поголовья 
северного оленя по производственной зоне  
Бованенково. Творческая команда компании 
обязательно рассказывает об этом событии на 
корпоративных информационных площадках. 
В этом году, вдохновившись невероятной силой 
духа оленеводов, мы решили рассказать об их  
бесконечном путешествии, – отметил заместитель 

генерального директора по управлению персо-
налом компании Андрей Тепляков.

Для производства фильма съёмочная груп-
па отправилась в дорогу вместе с кочевника-
ми. Они согласились «приютить» гостей и впу-
стить в свою жизнь. Медиапродукт знакомит с 
оленеводами, особенностями их быта и куль-
туры, а также позволяет отправиться в захва-
тывающее путешествие по суровой тундре и 
ощутить неповторимую атмосферу Арктики. 
Смотреть его можно зрителям любого возраста.

Премьерный показ документальной ленты 
состоялся 23 ноября в павильоне Газпрома на 
ВДНХ в рамках международной выставки-
форума «Россия». В этот же день она была 
опубликована на информационных площад-
ках «Газпром добыча Надым» и ПАО «Газ-
пром». Только за первую неделю «Оленево-
ды. Бесконечное путешествие» просмотрели 
более 2 млн человек.

Материалы подготовила Мария КОРОБОВА. Фото Дмитрия ЭРНСТА, Антона ДРОЗДОВА, из архива ССОиСМИ

Пушистый обитатель Харасавэйского месторождения
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Уважаемые коллеги!
Примите самые искренние поздрав-

ления с приближающимися Новым годом  
и Рождеством!

Осталось совсем немного времени и 2023-й 
станет частью истории. Для «Газпром добыча 
Надым» уходящий год был наполнен реали-
зацией производственных задач и достижени-
ем значимых социально-трудовых показате-
лей. Мы получили новый опыт, стали сильнее 
и вдохновились на дальнейшее выполнение 
взятых на себя обязательств.

Нам многое удалось. В работе все газовые 
промыслы компании. Добыча углеводоро-
дов соответствует оперативному заданию 
ПАО «Газпром». Согласно производствен-
ным графикам выполнены регламентные  
работы, техническое перевооружение на Бо-
ваненковском и Юбилейном месторождени-
ях. Вводятся в строй новые скважины и уни-
кальные промышленные объекты. Копилка 
арктических кладовых предприятия по-
полнилась в этом году запасами Восточно- 
Харасавэйского участка.

Уходящий год стал событийным и в части 
успешной реализации многочисленных со-
циальных проектов. В числе достижений –  
признание «Газпром добыча Надым» «Лучшим 

работодателем в сфере занятости населения в 
ЯНАО». А также получение Гран-при конкур-
са «Российская организация высокой социаль-
ной эффективности» на региональном уровне.

В нашей компании всегда большое вни-
мание уделялось культуре производственной  
безопасности. Квест-комната «Производ-
ственная безопасность» признана лучшим 
оригинальным решением в области учебно-
методических разработок ПАО «Газпром». 
Высоко оценены опыт предприятия по защи-
те окружающей среды Арктики и проводимая 
информационно-просветительская деятель-
ность в экологической сфере.

Продолжаем реализацию традиционных на-
правлений благотворительной деятельности 
Общества, среди которых помощь коренным 
малочисленным народам Севера и религиоз-
ным организациям, поддержка спорта, куль-
туры и искусства, помощь социально незащи-
щённым категориям населения, участникам 
специальной военной операции, мероприя-
тия, направленные на развитие образования и  
науки. Востребован новый проект «Академия  

талантов», успешно осуществляемый совме- 
стно с благотворительным фондом «Прилич-
ные люди» и администрацией Надымского 
района. Социально-культурные достижения 
предприятия были представлены на Между-
народной выставке-форуме «Россия».

Ещё больше дел у нас впереди, и я уве-
рен, что всё получится. Мы уже сейчас 
видим результаты нашего труда, проявляя ак-
тивность и желание в стремлении сделать луч-
ше наше предприятие и территорию, на кото-
рой живём и работаем.

Дорогие друзья, новогодние праздни-
ки дают нам возможность уделить боль-
ше внимания родным и близким, сказать 
им тёплые слова, вручить подарки и совер-
шить добрые поступки. Пусть в эти празд-
ничные дни вам улыбнётся удача, а пред-
стоящий год принесёт только счастливые  
перемены и прекрасное настроение!

Дмитрий ЩЁГОЛЕВ,
генеральный директор
ООО «Газпром добыча Надым»

С НОВЫМ ГОДОМ!

Уважаемые коллеги! Дорогие друзья!
От имени Правления ПАО «Газпром» и от 

себя лично поздравляю вас c наступающим 
Новым годом!

Для коллектива Газпрома 2023 год был 
очень плодотворным. Результатами труда и 
выполненных производственных программ 
мы с вами можем по праву гордиться. Самое 
главное, наша работа помогает России уве-
ренно развиваться.

Везде, куда Газпром приводит природ-
ный газ, люди получают возможность жить 
лучше и комфортнее, появляются условия 
для открытия новых производств. И вместе 
с этим – новые рабочие места, перспективы 
для претворения в жизнь самых смелых идей, 
уверенность в будущем. За прошедший год 
газифицированных населённых пунктов в на-
шей стране стало на несколько сотен больше.

Добывать и доставлять газ, проводить газифи-
кацию помогают новые российские разработки 
и оборудование. Проекты Газпрома – мощный 
стимул для отечественных предприятий 
активно наращивать научно-промышленный 
потенциал. А значит – вносить вклад в обес-
печение полного технологического суверени-
тета нашей страны. Достижения в этой сфере 
были наглядно продемонстрированы на про-
шедшем в этом году Петербургском между-
народном газовом форуме.

В 2023 году наша компания продолжала  
реализовывать в регионах России инициативы 
в области культуры, искусства, образования, 
развития профессионального и массового 

спорта. Среди них – строительство более ста 
новых современных спортивных объектов в 
рамках проекта «Газпром – детям» для вос-
питания гармонично развитого, сильного те-
лом и духом молодого поколения.

Мы с вами прекрасно знаем, что Газпром – 
это больше, чем надёжные поставки энерго-
ресурсов. Это целый комплекс самых разных 
направлений деятельности. И все они под-
чинены одному – приносить пользу России.

Благодарю за чёткую, слаженную и резуль-
тативную работу, за ответственный и иници-
ативный подход к решению задач.

Желаю вам и вашим близким крепкого здо-
ровья, счастья и благополучия, успехов в де-
лах и реализации всех намеченных планов.

С наступающим Новым годом! С праздником!

Алексей МИЛЛЕР,
Председатель Правления ПАО «Газпром»

Дорогие друзья!
От всей души поздравляю вас с наступаю-

щим Новым годом и Рождеством!
Эти семейные праздники – прекрасная воз-

можность посвятить время своим родным 
и близким. Начните 2024 год с добрых дел, 
направленных на созидание, нравственное,  
духовное совершенствование!

Благодарю каждого из вас за неравнодушие, 
за самоотверженный и честный труд. Там, где 
мы действовали вместе и внимательно при-
слушивались к мнению людей, удалось до-
биться достойного результата.

В наших лучших традициях – в трудные 
минуты поддерживать друг друга, дарить 
добро и любовь. В этом наша с вами сила. 
Мы многому научились сообща: беречь своё 
здоровье, ещё больше заботиться о близких, 
не отчаиваться и профессионально делать 
свою работу, что бы ни случилось. Мы стали  
сильнее духом.

Желаю вам и вашим близким здоровья, бла-
гополучия и мира. Пусть ваши дома будут на-
полнены уютом. А душевное тепло родных и 
близких согревает вас в новогоднюю ночь и 
весь 2024 год. Пусть вам неизменно сопут-
ствует удача, сбудутся все ваши самые сме-
лые мечты и заветные желания, оправдаются  

самые добрые надежды! С Новым Годом  
и Рождеством Христовым!

Дмитрий НЕБЕСНЫЙ, 
председатель ППО «Газпром добыча 
Надым профсоюз»
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НА ЯМАЛЕ

Для бесперебойной поставки ценного сы-
рья специалисты Ямальского газопро-
мыслового управления на бованенков-

ской «тройке» подготовили к запуску 43 новые 
скважины. За них будут отвечать 22 станции 
управления фонтанными арматурами. Рабо-
тоспособность установленных на технологи-
ческом оборудовании приборов и механизмов 
проверяют в ходе пусконаладки.

– Одно из ключевых мероприятий – это  
комплексное опробование, когда мы запускаем 

скважины в работу на 72 часа. При отсутствии 
замечаний в процессе функционирования, выно-
сится решение об их приёме в эксплуатацию, –  
рассказал Антон Дроздов, оператор по добыче 
нефти и газа ГП-3 Ямальского ГПУ.

– Наша первоочередная цель в настоящее 
время – обеспечение запуска третьей очере-
ди бурения на 12 кустах газовых скважин, – 
отметил Валерий Сиразетдинов, ведущий ин-
женер по эксплуатации оборудования ГП-3 
Ямальского ГПУ. – Из масштабных будущих 
проектов следует выделить техническое пе-
ревооружение турбодетандерных агрегатов 
на установке комплексной подготовки газа 
и строительство третьей очереди дожимной 
компрессорной станции (ДКС).

Добычу компримируемого газа промысло-
вики также ведут в рабочем порядке. На ДКС 
сейчас задействованы девять газоперекачива-
ющих агрегатов. В резерве находятся четыре 
машины, которые в любой момент готовы пе-
рейти в режим «Магистраль» по заданию про-
изводственно-диспетчерской службы.

Сегодня газовый промысел № 3 – это 192 сква- 
жины, объединённые в 18 кустов, установка 
комплексной подготовки газа, две дожимные 
компрессорные станции и ряд вспомога-
тельных объектов. Вся площадь застройки 
составляет более 35 гектаров, а после ввода 
ДКС третьей очереди приблизится к 50.

Не снижая темпов производства, в честь 
своего маленького юбилея коллектив ГП-3 
разработал и организовал большую празд-
ничную программу. В спортивную часть во-
шли соревнования по настольному тенни-
су, бадминтону, нардам, волейболу, дартсу и 
бильярду. А главным культурным событием 
стал концерт, на котором свои музыкальные 
и артистические таланты продемонстрирова-
ли работники газового промысла. Их выступ- 
ления коллеги встретили с восторгом и по-
благодарили за полученный заряд положи-
тельных эмоций.

– За эти пять лет мы очень сплотились и 
стали одной дружной семьёй. К первой зна-
ковой годовщине подготовили памятные су-
вениры: календарь с фотоколлажем, кружки 
с эмблемой, памятные медали с символикой  
цеха, – поделился Игорь Ястремский, ведущий 
инженер по эксплуатации оборудования газо-
вых объектов ГП-3 Ямальского ГПУ. – Хочу 

подчеркнуть высокую активность коллектива. 
Люди загорелись общей идеей, и каждый ис-
кренне постарался создать атмосферу празд-
ника на месторождении. А когда есть взаимо-
понимание и поддержка, то и работать легче.

Светлана СКОРЕНКО
Фото Игоря БУКИНА, Антона ДРОЗДОВА

БОВАНЕНКОВСКАЯ «ТРОЙКА» ОТМЕТИЛА ПЯТИЛЕТИЕ ГАЗОДОБЫЧИ

ПРОФЕССИОНАЛЬНЫЙ ПРАЗДНИК ТЕХ, КТО ДАРИТ СВЕТ И ТЕПЛО

Третий газовый промысел на Бованенково запустили в эксплуатацию пять лет назад. Он был 
призван обеспечить вывод ямальского месторождения на полную мощность. Встречая первый 
юбилей, коллектив самого молодого ГП компании ответственно и с хорошим настроением 
решает ежедневную задачу – добывает газ.

Аппаратчик химводоочистки Снежана Пермякова Слесарь по КИПиА Радик Мавлютшин

Машинист насосных установок Александр МиняйлоВид сверху на объекты электростанции собственных нужд № 2 Управления «Ямалэнергогаз»

В один из самых коротких световых дней в году – 
22 декабря – профессиональный праздник 
отмечают энергетики. Они отвечают  
за выработку, передачу и сбыт потребителям 
электрической и тепловой энергии. Главная 
задача дружного коллектива Управления 
«Ямалэнергогаз» – обеспечить качественное  
и бесперебойное энергоснабжение арктического 
добычного комплекса и производственной 
инфраструктуры. Компетентность специалистов  
и рабочих, ежедневный труд на протяжении 
длительной вахты, ответственное отношение  
к своему делу – в основе надёжной работы 
объектов газовых промыслов и промбаз.

Светлана ТУСИДА, фото Игоря БУКИНА Оператор на фильтрах Ирина Степина

Машинисты ГТУ Олег Шмелев и Юрий Жданов

Памятный сувенир в виде большой монеты «Пятёрка» 
от электрогазосварщика Раиля Абдуллина

На ГП-3 гостей встречает манекен, напоминающий  
о важности соблюдения правил безопасности

Машинисты технологических компрессоров Артём Белковец и Ильмир Насибуллин принимают оборудование 
после технического обслуживания

Дожимная компрессорная станция третьего газового промысла Бованенковского месторождения
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СОБЫТИЯ ИСТОРИИ

Зимой световой день на Ямале очень ко-
роток, поэтому прибывшая на Бованен-
ково представительная делегация сразу 

же поспешила на скважину № 3300. В сумер-
ках, посреди бескрайних просторов заснежен-
ной тундры, как императрица, сияла огнями 

«Екатерина» – первая буровая из трёх, завезён-
ных в навигацию. Настоящий корабль – огром-
ный и надёжный – пускали в «большое плавание 
без штормов». На импровизированной сцене у его 
подножия состоялось торжественное собрание.

– По сути, происходящие моменты озна-
чают начало формирования принципиально  
нового центра газодобычи, который в перспекти-
ве станет одним из основных для развития оте-
чественной газовой промышленности, – сказал 
заместитель начальника Департамента по добы-
че газа, газового конденсата и нефти ПАО «Газ-
пром» Наиль Гафаров (ныне почётный работ-
ник газовой промышленности России). – Мы 
переходим к активной стадии великой стройки.

Особо выступавшие отмечали, что новая 
буровая установка воплотила в себе лучшие 
конструкторские идеи и полностью адаптиро-
вана к работе в условиях Арктики. Чтобы под-
ступиться к последнему чуду техники, буро-
вики готовились в течение года – проходили 

инструкторские вахты на своём предприятии, 
обучались на заводе – от вышкостроения до 
процесса проходки.

У буровиков есть примета – перед началом 
работы на удачу бросить в скважину монет-
ки и разбить, как обычно это делается на ко-
раблях, бутылку шампанского. Это право бы-
ло предоставлено опытному представителю 
«Бургаза» Андрею Бутько. Он тогда уже от-
работал на Севере больше 20 лет, участвовал 
в разбурке практически всех северных место-
рождений – Юбилейного, Ямсовейского, Пес-
цового, Заполярного. Теперь дошла очередь 
до Бованенковского. Через несколько часов в 
ежедневных сводках Газпрома появилась ин-
формация о первых пробуренных метрах гор-
ных пород «кормилицы». Так газодобытчики 
ласково назвали эксплуатационную скважи-
ну, стоящую в начале большой газовой реки.

А в это время в Ухте проходило другое тор-
жественное мероприятие, посвящённое началу 

строительства и сварке первого стыка системы 
магистральных газопроводов «Бованенково – 
Ухта». По словам Председателя Совета директо-
ров ПАО «Газпром» Виктора Зубкова, это один 
из самых масштабных и сложных проектов за 
всю историю трубопроводного строительства в 
мировой и отечественной практике.

Трасса проходит через Байдарацкую губу в 
Карском море, большую часть года покрытую 
льдом. Здесь используются обетонированные 
стальные трубы диаметром 1 219 мм, рассчи-
танные на давление 12 МПа. Прокладка газо-
проводов с такими техническими парамет- 
рами в столь суровых природных условиях 
была осуществлена впервые в мире.

Светлана ЛОЖНИКОВА
Фото Александра МУРЧИЧА

У ИСТОКОВ ЯМАЛЬСКОЙ ГАЗОВОЙ РЕКИ

Два знаменательных события состоялись  
3 декабря 2008 года: практически 
одновременно начато бурение первой 
эксплуатационной скважины  
на Бованенковском нефтегазоконденсатном 
месторождении и сварен первый стык 
системы магистрального газопровода 
«Бованенково — Ухта». Эта дата ознаменовала 
старт уникального мегапроекта «Ямал»  
по освоению гигантских углеводородных 
кладовых полуострова.

Первая буровая установка нового поколения 
на Бованенковском месторождении

Торжественное собрание у подножия буровой «Екатерина», 3 декабря 2008 года

Исторический момент: забурка первой эксплуатацион-
ной скважины на Бованенковском месторождении

Реконструкторы постарались воссоздать 
атмосферу этого волнительного момента. 
Артисты из числа работников «Газпром 

добыча Надым» в полушубках и валенках изо-
бражали участников экспедиции. Напротив 
трибуны с почётными  гостями выстроилась  
инсталляция санно-тракторного поезда, кото-
рому предстояло повторить пройденный геро-
ический путь. Достоверности происходящему  
добавила и погода, установив на столбике тер-
мометра 44 градуса ниже нуля.

– Первопроходцы преодолели тогда  
130-километровый маршрут по бездорожью, по 
северной целине и вышли к посёлку строите-
лей Ягельное. К месту, на котором сегодня воз-
двигнут замечательный город Новый Уренгой. 
Именно Стрижов, не дожидаясь приказа сверху, 
снял с Медвежьего бригаду лучших специали-
стов и направил их для бурения первых скважин 
нового месторождения, – сказал генеральный 
директор «Газпром добыча Надым» Дмитрий 
Щёголев. – Это волевое решение – просчитать 
на несколько ходов вперёд, заглянуть в завтра –  
было уникальным. Инициативный выход надым-
ских газодобытчиков на Уренгой существенно 
облегчил задачу ввода в эксплуатацию второго 
северного исполина. Сегодня мы стремимся 

 
продолжать традиции, заложенные нашими 
ветеранами. Это лучшая дань уважения людям, 
которые ставили перед собой государственные 
цели и покоряли новые высоты.

– Пятьдесят лет назад об этом значимом со-
бытии, которое дало мощный толчок развитию 
газовой индустрии нашей страны, мало что 
писали. Мы подняли в очередной раз все доку-
менты, обратились к архивам и, на самом деле, 

 
даже в изданиях центральной печа-
ти нашли лишь небольшие упоминания, – 
продолжил генеральный директор «Газпром 
добыча Уренгой» Александр Корякин. –  
Благодаря нашим надымским коллегам,  
администрациям посёлка Пангоды, Надым-
ского района и города Новый Уренгой мы со-
храняем нашу общую историческую память. 
И по истечении 50 лет наша благодарность и 

глубокое уважение к подвигу ветеранов толь-
ко крепнет. Я вижу в этом смысл нашей ра-
боты, чтобы дальше продолжать начатое ими 
дело, укреплять безопасность нашей страны.

– Эта дата должна праздноваться на фе-
деральном уровне, ведь подвиг, совершён-
ный первопроходцами 50 лет назад, создал 
российский энергетический щит. Мы до сих 
пор живём их трудом. Крупнейшее Уренгой-
ское месторождение до сих пор даёт газ. Этим 
людям нужно поклониться в пояс и сказать  
слова огромной благодарности, – отметил гла-
ва Нового Уренгоя Андрей Воронов.

В тот день, 18 декабря, по маршруту посё-
лок Пангоды – Ягельное пионерный десант дви-
нулся в путь. Тягачи, тракторы, мощные «Ура-
лы», бензовозы везли строительные материалы,  
вагончики и грузы первой необходимости. От-
правкой и формированием состава автоколонны 
руководили участник Великой Отечественной 
войны Константин Ватолин и секретарь Надым-
ского горкома ВЛКСМ Николай Дубина. Креп-
кие ребята – водители, строители, энергетики 
и даже повара – в самый пик полярной ночи, в 
серьёзные минусовые температуры, преодоле-
вая реки и ручьи, многие из которых до дна не 
промерзают, достигли намеченной цели!

Участие в проекте реконструкции приняли 
яркие представители тех самых комсомольцев- 
добровольцев. Иван Ужегов вёл головную ма-
шину. Алексей Шестаков был маркшейде-
ром, встречал прибывшую колонну 23 декаб-
ря 1973 года, а потом размечал место под ва-
гончики будущего города. Владимир Вереща-
гин прибыл в составе следующих десантов на 
вездеходе. Пётр Данильченко – первый глава 
посёлка Ягельное. Ветераны Севера в составе 
санно-тракторного десанта вернулись в город 
своей молодости, где их ждали встречи с новоу-
ренгойцами и большая праздничная программа.

Светлана ФЕДОТКИНА
Фото Игоря БУКИНА

ДЕСАНТ В НОВЫЙ УРЕНГОЙ ПО ПУТИ ПЕРВОПРОХОДЦЕВ
В день рождения Ямала в посёлке Пангоды 
стартовала реконструкция важнейшего 
события, произошедшего полвека назад.  
В декабре 1973 года первый надымский 
десант отправился покорять Уренгой. После 
непродолжительного митинга генеральный 
директор «Надымгазпрома» Владислав 
Стрижов напутствовал сорок добровольцев 
автотракторной колонны перед трудной 
дорогой: «Пусть мою правоту рассудит 
история. Я же знаю, что официальное решение 
по разработке Уренгоя должно быть вот-вот 
принято, но пока они там, наверху, судят  
да рядят, мы уже создадим первоначальные 
условия для людей».

Спустя пятьдесят лет колонна автотранспорта отправилась по символическому маршруту

Участники реконструкции первого санно-тракторного десанта на Уренгой
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ГЕОЛОГОРАЗВЕДКА

СТИЛЬНЫЙ ВЗГЛЯД

При возникновении любых вопросов 
и противоречий по использованию 
фирменной символики следует всегда 
опираться на Типовую книгу фирменного 
стиля. По вопросам можно обращаться 
в ССОиСМИ по телефонам:  
68-106, 68-140 и 68-103.

Скачать 
Типовую книгу 
фирменного 
стиля

Цвета шаблона

Цвета инфографики

Презентация доклада должна быть выполнена в фирменном стиле, который формируется шрифтами, 
цветом и способом расположения объектов. Сопровождая выступление правильно оформленной 
визуализацией, спикер влияет на собственный бренд и бренд компании.

ОФОРМЛЕНИЕ ЭЛЕКТРОННЫХ ПРЕЗЕНТАЦИЙ

ИСПОЛЬЗУЙТЕ ШАБЛОН – ТОЛЬКО ОН МОЖЕТ ГАРАНТИРОВАТЬ 
ЕДИНООБРАЗИЕ ВСЕХ СЛАЙДОВ

ИСПОЛЬЗУЙТЕ БАЗОВЫЕ И ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЕ ЦВЕТА

ПРИМЕРЫ ОФОРМЛЕНИЯ – РАЗДЕЛ 14 ТИПОВОЙ КНИГИ ФИРМЕННОГО СТИЛЯ

Оригинальные шаблоны 
презентаций размещены  
на информационных ресурсах: 
1. «Общие папки» ССОиСМИ; 
2. Корпоративный портал.

ГДЕ ИСКАТЬ ГАЗ? ГЕОЛОГИЯ КАК ИСКУССТВО

– На Ямале сосредоточена большая часть 
минерально-сырьевой базы нашей страны. 
Какие поиски и оценка потенциальных ре-
сурсов ведутся здесь сегодня?

– Геологоразведка проводится с приходом 
холодов. Ранимая тундра, болота и много вод-
ных объектов – зимой тяжёлая техника может 
беспрепятственно передвигаться по террито-
рии, а риски нанесения вреда окружающей 
среде минимальны. В ближайшее время нач- 
нутся работы на Восточно-Бованенковском 
и Восточно-Харасавэйском лицензионных 
участках. Их общая площадь – более шести 
тысяч квадратных километров. Вообще гео-
логия Западной Сибири меняется слабо – все 
районы имеют одинаковый нефтегазоносный 
разрез – знакомый и понятный нам. Но у каж-
дой зоны, безусловно, есть и свои особенно-
сти, к примеру, аномально высокие темпера-
туры, пластовое давление, наличие ловушек 
углеводородов. Именно их мы и должны вы-
явить как при полевых сейсмических рабо-
тах, так и при бурении.

– Насколько похожи под землёй одни из 
крупнейших газовых месторождений по-
луострова Ямал – Бованенковское и Хара-
савэйское?

– Их продуктивные горизонты находятся на 
одних глубинах. Схожа и структурная модель. 
Но у каждого есть колоссальные отличия. По-
верхность Бованенковского нефтегазоконден-
сатного месторождения (БНГКМ) – чистая су-
ша, а 30  % Харасавэя находится в акватории. 
Сегодня на БНГКМ мы разрабатываем пласт 
ТП 1–6. Есть подозрения, что эти залежи тек-
тонически экранированы, имеют сложную 
структуру и их образование связано с различ-
ными геологическими процессами, такими 
как сдвиги земной коры. В то же время на 
морском месторождении это пока не выявле-
но. Но зато там есть те самые особенности, о 
которых я говорил выше. Это ярко выражен-
ные, преимущественно в юрских отложениях, 
аномально высокие давления. Плюс темпера-
тура на глубине 3400 метров достигает 136 оС. 
Всё это очень осложняет работу. Несколь-
ко лет назад при бурении первой в этом ве-
ке скважины на Харасавэе мы не смогли до-
браться до юрских глубин.

– Родион Анатольевич, есть ли у геоло-
гов любимое месторождение? Где прово-
дить работы интереснее?

– Интереснее там, где сложнее. К приме-
ру, пока у нас нет общей картины Харасавэй-
ского месторождения, которая бы включала 
все его аспекты. Когда они сложатся в еди-
ное целое, появится геологическая модель, 
которая объяснит все эти нюансы – тогда и 
получим удовлетворение. Сегодня там пробу-
рено уже более 50 скважин разной глубины. 

Самые первые бурились на сеноман ещё в 
прошлом веке. Он залегает на глубине по-
рядка 600 метров, это достаточно высоко, по-
этому скважины короткие и выполнены без 
осложнений. Трудности начинаются с более 
глубоких горизонтов – 2100–2200 метров. 
Наша задача – получить экономическую эф-
фективность по добыче. А это можно сделать  
наиболее эффективно на крупных, гигантских 
месторождениях. В этом году мы поставили 
на баланс 17 млрд кубометров юрского газа на 
Бованенково. В 2024 году планируем значи-
тельный прирост запасов газа по группе пла-
стов ТП Харасавэйского газоконденсатного 
месторождения (ХГКМ). Уже сегодня закла-
дываются приросты будущих лет, успешно 
испытываются пласты скважины 136 ХГКМ 
на юрские и неокомские отложения.

– Каковы вообще циклы геологоразведоч-
ного процесса?

– По закону и лицензионным обязательст-
вам на изучение геологии Арктической зоны 
отводится семь лет. Но опыт показывает, что 
даже семидесяти мало. По результатам поле-
вых сейсморазведочных работ мы закладыва-
ем местоположение поисковых или разведоч-
ных скважин, далее ведём проектирование и 
утверждаем технический проект в Газпроме, 
параллельно подтверждаем финансирование. 
Следующим этапом идёт цикл бурения и ис-
пытания скважин – порядка двух лет. Если в 
результате получаем промышленные деби-
ты газа или нефти, делаем подсчёт запасов и  

ставим на баланс государства найденное угле-
водородное сырьё – это ещё полгода-год. На 
самом деле цикл геологоразведки не очень бы-
стрый и очень затратный. Но наши приросты 
окупаются сторицей.

– Для зрелых месторождений Надым-
Пур-Тазовского региона первоочередная за-
дача геологов – поддержание ресурсной базы. 
Один из путей её решения – поиск допол-
нительных залежей в нижележащих ачи-
мовских отложениях. Где сосредоточены 
основные перспективы?

– На Медвежьем месторождении мы до 
сих пор бурим скважины, хотя ему уже пять-
десят. И каждый раз там выявляются новые 
залежи, например, сенонские. Это трудноиз-
влекаемые запасы, которые раньше не пред-
ставляли коммерческого интереса, а сейчас 
зафиксированы, изучаются. Мы пытаемся 
оценить запасы сенонского газа и подбира-
ем ключики к технологии эффективной про-
мышленной добычи.

Ачимовские отложения тоже имеют прак-
тический интерес во всей Западной Сибири, 
и в Надым-Пур-Тазовском регионе в частно-
сти. Если сверху у нас находится так называе-
мый «сухой» газ, то есть с малым содержа-
нием конденсата, то на глубинах конденсата  
гораздо больше. Именно такой «жирный» газ 
содержится в ачимовских отложениях. Также 
их отличительной особенностью является не-
структурный характер залегания. Мы сосре- 
доточили усилия по поиску данных залежей 
на восточном борту Медвежинского мегова-
ла. Возможно, впереди нас ждут и юрские 
отложения, которые пока ещё не подтверди-
ли свою газоносность на Медвежке. А поче-
му бы и нет?

Беседовала Ярослава НАЛИМОВА
Фото Игоря БУКИНА

Родион Соколовский, начальник геологического отдела

Эффективное опережающее восполнение ресурсной базы – важное направление деятельности 
недропользователей. «Вкусные» залежи углеводородов ищут геологи. Сегодня «Газпром добыча 
Надым» владеет 11 лицензионными участками. Надымские газовики расширяют свою зону 
ответственности, постепенно продвигаясь к Северному полюсу. Благодаря активной 
геологоразведке, которая никогда не прекращается, на протяжении многих лет прирост запасов 
газа компании превышает объёмы его добычи. Как достигаются такие результаты, рассказал 
Родион Соколовский, начальник геологического отдела.
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ПРОФСОЮЗНЫЙ ВЕСТНИК

КАДРОВЫЙ ВОПРОС

Состязание проводится в два этапа. На 
первом – лучшие уполномоченные вы-
являлись на уровне филиалов. Здесь, 

на втором, – соревновались победившие в  
подразделениях.

Теоретическая часть конкурса включала  
тестирование по вопросам охраны труда, по ко-
торым происходит обучение уполномоченных. 
На практике необходимо было найти искус-
ственно созданные специалистами по охране 
труда ловушки. Производственники изучали 
слесарный цех, непроизводственники – 
офисное помещение. Плюс смоделиро-
ванные нарушения ждали конкурсантов 
и на территории аттестационного пункта свар-
щиков. В тот день там нарочно инициировали 
работу погрузчика по уборке снега. Естествен-
но, с преднамеренными ошибками.

– Задания на конкурсе непростые, интерес-
ные, каверзные. Этим соревнование и интри-
гует, – поделился Флорид Бадыков, оператор по 
добыче нефти и газа ГП-1 Ямальского ГПУ. – 
Уполномоченным по охране труда я рабо-
таю уже порядка 10 лет – очень ответствен-
ная миссия. Я представляю интересы своих 
коллег, провожу с ними многочисленные бе-
седы, контролирую соблюдение безопасных 
условий труда, пресекаю нарушения правил. 

Идеальный порядок на рабочем месте орга-
низовать сложно, но можно. Главное – стре-
миться к этому и работать над формировани-
ем осознанности каждого работника.

Всего в «Газпром добыча Надым» 287 упол-
номоченных по охране труда. Они разных про-
фессий, в основном рабочих специальностей: 
операторы по добыче, слесари по ремонту, элек- 
тромонтёры, также есть инспекторы, сторожа. 
Это люди, которым доверяют их коллективы, 
они обладают определённым авторитетом, к их 
мнению прислушиваются, к ним обращаются.

– Уполномоченные по охране труда – это 
наши руки на местах, эти специалисты по-
могают нам следить за соблюдением без-
опасности условий труда на предприятии, –  
подчеркнул Дмитрий Небесный, председатель  

ППО «Газпром добыча Надым профсоюз». – 
Здесь, на конкурсе, уполномоченные получают 
возможность посмотреть на свою работу под 
новым углом, с иного ракурса, встретиться с 
областью нарушений правил по охране труда, 
представленной в других подразделениях, по-
делиться и перенять опыт, наладить взаимодей-
ствие с коллегами по ответственной деятель-
ности, продемонстрировать свой потенциал.

– Все конкурсанты, безусловно, сильные 
работники, хорошо подкованные и уверенно 
оперирующие и правилами по охране труда, 
и более широкой областью – требованиями 
производственной безопасности, – рассказал  
заместитель главного инженера по охране тру-
да, промышленной и пожарной безопасно-
сти «Газпром добыча Надым» Олег Лимонов.  

– Уполномоченные по охране труда не толь-
ко выявляют нарушения, но и проводят боль-
шую профилактическую работу с персоналом, 
настраивают, мотивируют людей на неукос-
нительное следование нормативам, формиру-
ют культуру производственной безопаснос-
ти, чтобы исключить человеческий фактор.

Итак, с результатом 37,57 балла третье  
место занял уполномоченный УМТСиК Вла-
димир Бугаёв, водитель погрузчика пангодин-
ской базы ПТОиК. На втором месте – Андрей 
Павлов, слесарь по ремонту автомобилей на-
дымской ремонтно-механической мастерской 
УТТиС, и его 44,57 балла. А победителем 
2023 года признан уполномоченный из УАВР – 
токарь Тимур Салтыков, с достижением в 
47,29 балла. Наши поздравления!

– Участвую в этом конкурсе в четвёртый 
раз. Эта победа уже третья на моём счету. 
Очень рад. Такие состязания стимулируют на 
ещё большее развитие и совершенствование в 
направлении охраны труда, – отметил Тимур 
Салтыков. – Уполномоченным являюсь с 
2015 года. Мне это интересно. Специально к 
конкурсу не готовился, я и без него регуляр-
но повторяю нормативную базу. Сама работа 
токаря предполагает постоянное повторение 
и соблюдение этих правил. Уполномоченным 
быть не трудно, нужно просто быть ответ- 
ственным и внимательным.

Победитель состязания будет представлять 
наше предприятие на конкурсе лучших упол-
номоченных по охране труда уже на уровне 
Межрегиональной профсоюзной организа-
ции «Газпром профсоюз». Мероприятие со-
стоится в следующем году. Напомним, пре-
дыдущий делегат от компании – Любовь Ду-
бова, оператор котельной ГП «Юбилейный» 
Надымского НГДУ – заняла там второе место.

Мария ГАЛЛЯМОВА
Фото Игоря БУКИНА

ХИТРЫЙ КОНКУРС ПО ОХРАНЕ ТРУДА

КАДРЫ РЕШАЮТ. ИТОГИ, ЗАДАЧИ, СТРАТЕГИЯ

Сломанная отвёртка и кружка на системном блоке, просроченная аптечка и неправильно 
установленный кожух станка, перегоревшая лампа и разболтанные тиски – такие подстроенные 
нарушения-подвохи искали и находили участники смотра-конкурса на звание «Лучший 
уполномоченный по охране труда Первичной профсоюзной организации «Газпром добыча 
Надым профсоюз».

Победитель и призёры смотра-конкурса на звание «Лучший уполномоченный по охране труда»  2023 года

Практическая часть конкурса в слесарном цехе

Открыл совещание заместитель генераль-
ного директора по управлению персона-
лом «Газпром добыча Надым» Андрей 

Тепляков. Он поблагодарил коллег за нерав-
нодушную, слаженную и эффективную рабо-
ту в течение года:

– Управление персоналом на предприятии – 
большое трудоёмкое направление, огромная 
ответственность с регулярной необходимо-
стью решения оперативных задач. С кадровой 
точки зрения 2023 год выдался непростым. 
Безусловно, не таким сложным, как преды-
дущие, ознаменованные коронавирусной  

инфекцией и мобилизацией, но тем не менее 
и не совсем обыденным, заурядным. Для меня 
он прежде всего запомнился уходом на защиту 
Родины наших коллег, добровольцев. Хочется 
надеяться, что в следующем году мы увидим 
их здесь, на рабочих местах. Ещё актуаль- 
ным и важным вопросом было и остаётся фор-
мирование активного кадрового резерва как в 
ряду управленцев, так и среди высококвали-
фицированных рабочих. Их «взращиванию» – 
обучению, мотивации, продвижению по  
карьерной лестнице – необходимо уделять 
приоритетное внимание.

В числе достижений уходящего года стоит 
признание «Газпром добыча Надым» «Луч-
шим работодателем в сфере занятости насе-
ления в ЯНАО». А также получение Гран-при 
конкурса «Российская организация высокой 
социальной эффективности» на региональ-
ном уровне. Там же компания завоевала два 
первых места в номинациях «За развитие  
кадрового потенциала в организациях произ-
водственной сферы» и «За формирование здо-
рового образа жизни в организациях произ-
водственной сферы». Кроме того, различными 
видами наград был поощрён 321 работник 
предприятия. А трое целевых студентов 
нашего дочернего общества стали обладате-
лями именных стипендий ПАО «Газпром».

Важной частью работы кадровых служб за 
2023 год стали трудоустройство 199 школь-
ников на летний период, организация ста-
жировки для 39 и общественных работ для  
201 человека. Ещё в этом году впервые  
практическую подготовку на предприятии,  
в Инженерно-техническом центре, прошли 
боливийские студенты, обучающиеся в РГУ 
нефти и газа имени И. М. Губкина.

– В части работы с молодёжью в этом году 
компания провела III корпоративный мо-
лодёжный форум «В движении» и второй кон-
курс «Лучший молодой работник ООО «Газ-
пром добыча Надым», – рассказал начальник 
отдела кадров и трудовых отношений Сергей 
Теребенцев. – Плюс был реализован двух-
дневный адаптационный семинар для моло-
дых работников предприятия. Традиционно 
в рамках программы «Успешный старт» мы 
приняли участие в XXIII Открытом конкур-
се молодых специалистов, выпускников выс-
ших и средних профессиональных учебных  

заведений на право трудоустройства в дочер-
ние общества ПАО «Газпром».

Среди осуществлённых в 2023 году меро-
приятий ещё особенно кадровики выделяют 
оценку надпрофессиональных компетен-
ций 144 работников «Газпром добыча На-
дым» с помощью президентской платформы  
АНО «Россия – страна возможностей» и про-
хождение компанией проверки в рамках феде-
рального государственного контроля за соблю-
дением трудового законодательства.

В планах на следующий, 2024 год, перед 
работниками служб по управлению персона-
лом стоят не менее масштабные задачи. Это 
мероприятия, направленные на адаптацию, 
развитие молодёжи и усовершенствование  
работы с резервом кадров, продолжение  
аудиторского контроля в филиалах, а также 
пересмотр и разработка ряда нормативных 
документов, регламентирующих кадровые  
бизнес-процессы.

Мария ГАЛЛЯМОВА
Фото Александра МУРЧИЧА

Состоялось ежегодное совещание работников служб по управлению персоналом «Газпром 
добыча Надым». Традиционное ключевое мероприятие в конце года. Участниками стали 
порядка 50 человек – все специалисты компании, занятые кадровым менеджментом. Были 
подведены результаты работы за 2023 год, определены планы и векторы развития на 2024-й.

Cовещание открыл Андрей Тепляков, заместитель 
генерального директора по управлению персоналом 

Ежегодное совещание работников служб по управлению персоналом «Газпром добыча Надым» –  
подведение итогов и постановка новых задач
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НА УЛИЦЕ МОЛОДЁЖНОЙ

НАСТАВНИКИ МОЛОДЁЖНАЯ ЛИГА

«Работая в режиме гонки, эффективности не добиться»,  — уверен герой декабрьского выпуска 
видеопроекта «Молодёжная лига». Ислама Омарова, заместителя начальника транспортного 
отдела, привлекают сложные задачи и современный подход ко всему. А умение совмещать 
знания из разных областей и интегрировать их в свою повседневную деятельность помогает 
как получить полезный и продуктивный опыт, так и стать новым вызовом.

ИСЛАМ ОМАРОВ. ПОЕХАЛИ!

ГОРДОСТЬ РЕМОНТНИКОВ

– Ещё в университете мой научный руководитель сказал: базу знаний нужно получать 
в большом городе, а нарабатывать практику – в маленьком, там, откуда  
ты родом. У моих коллег, которые давно трудятся на предприятии, есть удивительное 
свойство: они хотят делиться опытом, чему-то научить, оставить свой след в развитии 
отдела или службы.

– Чтобы не перегореть, я не ограничиваюсь какими-то 
рабочими рамками, например, функционалом только 
своего отдела. Интересуюсь, чем занимаются другие 
подразделения.

– Если хочешь, чтобы 
тебя заметили, сумей 
предложить разные 
варианты решения задачи. 

– Гармоничное развитие человека формируется при поступательном движении  
вверх по спирали. В этой системе своего потолка я ещё не достиг. Поэтому мне хочется 
работать в «Газпром добыча Надым». 

На сегодняшний день  
без металлообработки  
не обойтись, потому что 
нас буквально на каждом 
шагу встречают детали, 
которые выработаны  
с помощью токарной  
или фрезерной операции. 
Сам процесс снятия 
стружки выглядит  
прекрасно. Это привлекает  
в моей профессии.
Мне нравится заниматься 
наставничеством. Приятно 
видеть, как из молодого 
перспективного коллеги 
получается профи, который 
потом самостоятельно 
встаёт за станок и показы-
вает хорошие результаты.

Дмитрий Польщиков,
начальник РМЦ УАВР:

– У Дмитрия Смоли-
на за спиной великолепный  
послужной список. Он в со-
вершенстве знает технологию 

 металлообработки и пере-
даёт свой колоссальный опыт 

вновь принятым работникам. Порой мы испы-
тываем дефицит в рабочих кадрах по причине 
отсутствия в городе учебного заведения, где бы 
их готовили. Дмитрий Михайлович некоторых 
молодых ребят переобучил с одной профессии 
на другую. Мы гордимся, что в нашем коллек-
тиве есть такой ценный сотрудник.

Максим Пименов, 
фрезеровщик РМЦ УАВР:

– Сам я из Перми. После 
школы три года учился 
на станочника широкого  
профиля. Потом переехал в 
Надым, устроился фрезеров-
щиком в УАВР. Мой настав-

ник, Дмитрий Михайлович, профессионал 
своего  дела. Всегда найдёт выход из слож-
ной ситуации, подскажет, поможет. Работа у 
нас интересная. На станке мы изготавливаем 
разные формы деталей – круглые, квадратные 
и треугольные. Главное, всё делать быстро  
и качественно.

Дмитрий Смолин, герой декабрьского выпуска видеопроекта «Наставники», 
работает в Управлении аварийно-восстановительных работ (УАВР) 15 лет. 
Начинал резчиком на пилах, ножовках и станках, а сегодня занимает должность 
старшего мастера ремонтно-механического цеха (РМЦ) в Надыме. 
Профессионал постоянно повышает уровень своей компетенции и преподаёт 
в учебно-производственном центре компании. У опытного наставника много 
благодарных учеников.

Целеустремлённый, энергичный, идейный.  
В Совете молодых учёных и специалистов 
(СМУС) новый лидер. Председателя выбирают 
каждые два года. Почти 25 лет 
представительный орган объединяет молодых 
работников предприятия, которые стремятся 
проявить себя как с деловой, так и творческой 
стороны. Напомним, в 2021— 2023 годах  
во главе движения стояла  
Любовь Железнякова:

– Эти годы для меня были насыщенными и 
интересными. Проведено около ста различ-
ных мероприятий, в которых приняло учас-
тие более тысячи молодых работников. И се-
годня мне хочется дать возможность другим 
ребятам реализовать себя на этой позиции. 

Пожелаю им сохранить традиции, которые  
существуют в «Газпром добыча Надым».  
И обязательно привнести что-то своё, чтобы 
Совет молодых учёных и специалистов заиг-
рал яркими красками.

За право возглавить молодёжное движе-
ние боролись два человека – Евгений Цур-
кан, инженер Управления по эксплуатации 
вахтовых посёлков, и Станислав Маршан-
ский, экономист Инженерно-технического 
центра. Кандидаты рассказали о себе и пред-
ложили своё видение развития различных 
направлений. По итогам открытого голосо-
вания победу одержал Евгений Цуркан, на-
бравший 55 голосов.

– Я продолжу и далее развивать научно- 
техническое, социальное, культурно-массовое 
и спортивное направления Совета. Важно не 
только поддерживать планку, заданную ранее, 
но и двигаться вперёд. Совместно с админи-
страцией Надымского района хотел бы ор-
ганизовать соревнования по зимнему дриф-
ту, а также провести в компании соревнова-
ния среди водителей вилочных погрузчиков. 
Ещё планирую создать на базе Телеграм-ка-
нала СМУСа отдельный чат-бот, который бу-
дет предоставлять подробную информацию 
о предстоящих мероприятиях «Молодёжки».

Руководство компании полностью доверя-
ет выбору молодых работников и готово под-
держивать новые начинания.

Ярослава НАЛИМОВА
Фото Игоря БУКИНА

У «МОЛОДЁЖКИ» НОВЫЙ ЛИДЕР САМЫЕ СТРАННЫЕ УМНЫЕ

Семнадцать команд, два раунда по пятнад-
цать вопросов, по минуте на размыш-
ления. Любителям держать свой мозг  

в тонусе в очередной раз нужно было задей-
ствовать эрудицию и логику.

Сезон-2023 принёс любителям интеллек-
туальных поединков нововведения. Встре-
чи проходили в гостинице «Айсберг», а тек-
сты вопросов стали показывать на экране, 
что очень удобно, по мнению участников. 

– Команд в этом году точно не стало мень-
ше. Мы увидели и опытных участников, и но-
вые лица, что очень радует, – отметил веду-
щий Андрей Комиссаров. – Игра популярна 
и востребована, игре быть в следующем се-
зоне. Планку снижать мы не будем.

– Прекрасно, что интеллектуальный досуг 
тоже пользуется популярностью у коллег. Все 
лица знакомые, здорово видеть их не только на 
работе, но и на этой площадке. Думаю, «Стран-
ный умный» будет жить и увлекать наших ра-
ботников ещё очень долго, – сказал Дмитрий 
Небесный, председатель ППО «Газпром добы-
ча Надым профсоюз».

По итогам двух раундов заключительной 
встречи победу одержала команда «Олим-
пик», на втором месте оказался «Джоуль», 
третье взял коллектив 14 / 28. Также в этот ве-
чер подвели итоги сезона: лидером серии игр 

стала команда «Эврика», интеллектуальное 
серебро у знатоков из «Олимпика», замкну-
ли тройку лидеров «джоулисты».

– Мы играем уже два года, сложилась очень 
сплочённая команда, все участники кото-
рой разносторонние люди. Думаю, поэтому 
и вышли в лидеры сезона, – поделился Гри-
горий Шанявский из команды «Эврика». –  
А ещё всё дело в увлечённости – вопросы ин-
тересные, заставляют активизировать мысли-
тельную деятельность на полную. В следую-
щем сезоне хотелось бы побольше игр.

Мария КОРОБОВА
Фото Игоря БУКИНА

Евгений Цуркан, новый председатель СМУС

В сезоне интеллектуальной лиги проходит четыре игры

Последняя игра. Но только в этом сезоне. Умники и умницы встретились на заключительной 
битве открытой интеллектуальной лиги «Странный умный». Её организовал Совет молодых 
учёных и специалистов «Газпром добыча Надым». Формат традиционный и всеми любимый – 
«Узнать за 60 секунд».
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РАСКРЫВАЯ ТЕМУ

КАДРОВЫЙ ВОПРОС

Своей простотой и динамичностью этот 
уникальный отечественный продукт 
завоевал популярность в России. Тур-

нир назвали в честь Владимира Ворошило-
ва, известного ведущего «Что? Где? Когда?». 
За игровыми модулями встречаются две  
команды, – одна против другой, – и отвечают 
на вопросы из самых разнообразных областей 
знаний. Если участник, первым нажавший 
на кнопку, оказывается прав, то его против-
ник покидает игру. Если мысль оказывается 
неверной, то выбывает отвечавший. Главная 
задача – как можно быстрее «убрать» сопер-
ников правильными ответами.

Первый «Ворошиловский стрелок» в На-
дыме – это 132 эрудита, 33 команды, 3 часа и 
400 вопросов. В гостинице «Айсберг» каж-
дый пробовал свои силы, показывал знания 
и интеллект. «Стреляли» метко и не очень. 
Напрягали извилины и отвечали. Участники 
должны были не только знать историю, но и 
разбираться в живописи, кино, музыке: пом-
нить самое крупное млекопитающее в мире, 
знать, от кого спасал чёрный петух в доме и 
от какого слова происходит «газ».

Привести мысли в порядок одним помогал 
горький шоколад, другим чистая вода, а кому-то 
кофе. Казалось, что, сидя в зале, знаешь ответы 
на все вопросы – и про природный газ, и про ре-
ки и камни, и даже всё о жизни богатых и зна-
менитых. Но на сцене адреналин приливал, вол-
нение нарастало – вот где настоящий драйв!

– Игра держит в напряжении. Тот момент, 
когда за неправильный ответ можно выбыть, 
заставляет десять раз подумать, прежде чем 
нажать на кнопку. В вопросах я почему-то 
всегда пытался найти подвох, а на самом де-
ле ключ лежал на поверхности. И это сбива-
ло с толку, – сказал Павел Диомидов, капитан 
команды «Диоптрия».

– Необычный опыт для нашей команды. 
Здесь нужна быстрота мышления. А времени 
для того, чтобы сориентироваться – лишь до-
ли секунды, – поделился Сергей Исламгали-
ев из команды «Северное сияние». – Вопросы 
непростые, многие – из школьной программы. 
Мне, например, сложно разобраться в химии. 
Думаю, нужно было хорошо подготовиться.

Три часа пролетели со скоростью мысли. 
В итоге Кубок победителя получила команда 
с большой интеллектуальной энергией – 
«Джоуль». Опытные эрудиты и главные зна-
токи «Газпром добыча Надым». Команда 
газовиков – рекордсмен подобных встреч.  
После решения производственных задач ре-
бята «взрывают» мозг на поединках разума. 
Это позволяет учиться работать в команде, 
уметь быстро принимать решения.

– Это новый формат, интересный. Но опыт 
прошлых наших игр не совсем здесь приго-
дился. Шоу «Ворошиловский стрелок» но-
сит командно-индивидуальный характер. 
То есть выступаем мы все вместе, а оце-
нивает перспективы и принимает решение  

каждый сам: отвечать или не отвечать, уве-
рен или нет. Ребята из «Джоуля» показали  
себя не только сплочённой командой, но и яр-
кими игроками. Благодаря Димитрию Доне-
ву, Сергею Кузьмину и Андрею Фролову мы 
стали лучшими «стрелками» в этот вечер, – 
отметил Константин Павенский, капитан  
команды «Джоуль».

Второе место заняла команда «Заходят 
как-то в бар», а её участник Андрей Федорен-
ко признан лучшим игроком по итогам турни-
ра. Он дал семь правильных ответов. И тре-
тье место – у команды «Олимпик».

– Участникам легче давались общие те-
мы в области географии, истории. Хорошо 
зашла газовая. Было приятно узнать, что 
люди, не имеющие отношения к газодобы-
вающей отрасли, знают ответы, связанные  

с деятельностью компании «Газпром добыча 
Надым», – рассказал Андрей Андреев, веду-
щий интеллектуального шоу, начальник служ-
бы по связям с общественностью и СМИ. – 
Думаю, нам удалось заинтересовать надым-
чан этой игрой. Я увлёкся ею ещё в студенче-
стве. И за 10 лет создал объёмную вопросную 
базу, которой хватит на многие годы.

Интеллектуальные игры с каждым годом 
привлекают всё больше участников. В ком-
пании они пользуются популярностью. Уча-
стники этого турнира уверены, что и у «Во-
рошиловского стрелка» в Надыме появятся 
свои фанаты, а количество участников будет 
не меньше, чем в первый раз.

Ярослава НАЛИМОВА
Фото Дмитрия ЭРНСТА

ВПЕРВЫЕ В НАДЫМЕ «ВОРОШИЛОВСКИЙ СТРЕЛОК»

– Кадровая политика нашего предприятия де-
лает большой акцент на работе с молодёжью. 
Именно молодым специалистам принимать 
из рук старших опытных коллег это серьёз-
ное, стратегически важное производство. Что-
бы эти руки были надёжными, мы реализуем 
целый комплекс мероприятий по изначальной 
адаптации и профессиональному развитию 
наших новичков, – подчеркнул Сергей Тере-
бенцев, начальник отдела кадров и трудовых 
отношений «Газпром добыча Надым». – Мы 
заинтересованы, чтобы молодые работники 
компании как можно быстрее осваивались в 
корпоративной жизни и начинали максималь-
но эффективно работать, испытывая при этом 
удовлетворение от своей деятельности, чув-
ствуя себя частью большой команды.

Насыщенная программа адаптацион- 
ного семинара включила в себя экскурсии 
на промыслы Медвежьего месторождения, 
плюс посещение музеев истории и архео-
логии Надыма и Управления связи компа-
нии, а также Центра корпоративной куль-
туры. На ура были приняты нетворкинг, 
командообразующие игры и дружеский   
турнир по гидроболу.

Кроме того, была организована встреча 
с руководителями предприятия и опытны-
ми сотрудниками, которые рассказали ново-
испечённым коллегам о работе Совета моло-
дых учёных и специалистов, о корпоративных 
ценностях и правилах делового поведения, 

о структуре десятитысячного коллектива и 
рационализаторской деятельности, а также 
о гарантиях и компенсациях, предоставляе-
мых молодёжи по Коллективному договору.

– Думаю, все участники семинара получи-
ли от мероприятия пользу: помощь в адапта-
ции на предприятии, новые знакомства, пони-
мание, какие возможности перед молодыми 
перспективными работниками компания  
открывает, – отметил Андрей Тепляков, заме-
ститель генерального директора по управле-
нию персоналом «Газпром добыча Надым». – 
Молодости свойственно смотреть на жизнь, 
как на нечто необъятное, безграничное. На 
самом деле этот путь короче, чем кажется. 
Я призываю молодёжь жить и работать по 
максимуму здесь и сейчас, получая от этого 
удовольствие, ставя перед собой амбици-
озные, конкретные цели и уверенно стре-
мясь к их достижению. И поверьте, вы гла-
зом не успеете моргнуть, как добьётесь  
высот, получите от жизни и от нашей ком-
пании то, чего вы действительно достойны.  

Развивайтесь, трудитесь, показывайте себя –  
и всё у вас получится.

В «Газпром добыча Надым» рады молодо-
му грамотному пополнению, новоиспечён-
ным работоспособным коллегам гарантирован 
тёплый приём и помощь как в корпоративной, 
так и в профессиональной «акклиматизации». 
Адаптационные семинары проводятся ежегод-
но, их масштаб, формат и информативная цен-
ность увеличиваются. Здесь всегда открыты 
для диалога с молодёжью. Поэтому заверше-
нием двухдневного интенсива стало общение 
за круглым столом, в рамках которого участ-
ники семинара задали руководству интересу-
ющие их вопросы.

– Это моё первое место работы. Я устрои-
лась в «Газпром добыча Надым» 8 месяцев на-
зад, уже не новичок, но ещё и не на опыте, – 
рассказала Юлия Полосухина, сторож хозяй-
ственного участка УСКиС. – Очень важный, 
нужный семинар, раскрыл многие корпо-
ративные нюансы, позволил прикоснуться 
к жизни предприятия изнутри. Впечатлил  

музей Управления связи – там представлены 
эксклюзивные экспонаты. Ещё мероприятие 
полезно с точки зрения раскрытия коммуни-
кабельности, командообразования, знаком-
ства с такими же новенькими в коллективе.

– Здорово, что в современном мире дела-
ется такая большая ставка на молодёжь, на 
наше развитие, – поделился Сергей Марты-
новский, слесарь по ремонту автомобилей  
УТТиС. – Я работаю в компании уже немало, 
с января этого года, но всё равно много по-
лезного почерпнул на семинаре. Больше всего 
запомнилась экскурсия на «Медвежку», ин-
тересно было увидеть, как устроены газодо-
бывающие объекты, как там работают люди. 
Ещё были классные командные развивающие 
игры – мы строили газовый промысел, даже 
танцевали. Очень круто. Семинар мотивиру-
ет на саморазвитие. Если в тебя так вклады-
ваются, значит, верят в твой потенциал.

Мария ГАЛЛЯМОВА
Фото Александра МУРЧИЧА

ПОМОЩЬ В КОРПОРАТИВНОЙ «АККЛИМАТИЗАЦИИ»
В «Газпром добыча Надым» состоялся 
двухдневный адаптационный семинар  
для молодёжи предприятия. Участвовали 
порядка 70 человек – как принятые буквально 
недавно, так и те, кто трудится в компании  
с начала года. В том числе, по видео-
конференц-связи в информативную часть 
события были вовлечены девять молодых 
сотрудников, находящихся на Бованенковском 
месторождении.

Экскурсия участников адаптационного семинара в Центр корпоративной культуры Командообразующая составляющая семинара

Здесь заряжали, но не винтовки, и стреляли, но не по мишеням! Главное оружие – знание  
и интеллект. Побеждает тот, кто применяет его быстрее. Впервые в Надыме для всех жителей 
города состоялась интеллектуальная игра «Ворошиловский стрелок», которую организовала  
и провела компания «Газпром добыча Надым».

Своей простотой и динамичностью шоу завоевало популярность в России



14

«Газовик» | № 23-24 (723-724). 27 декабря 2023 г.

ПО СЛЕДАМ СОБЫТИЙ

В этом году турнир сократил название, 
приобрёл новый логотип и гимн, кото-
рый сочинил и исполнил на открытии 

музыкант и композитор, участник шоу «Голос» 
Илья Хвостов. Впервые прямые трансляции 
боёв на ринге комментировал профессионал – 
Роман Мазуров с «Матч ТВ».

– Компания «Газпром добыча Надым» про-
водит большую работу по развитию детско-
юношеского спорта, и организация масштаб-

ных спортивных соревнований – важнейшее 
направление этой работы, – приветствовал 
участников и гостей на торжественной цере-
монии открытия соревнований генеральный 
директор предприятия Дмитрий Щёголев. – 
Пусть для каждого участника турнир станет 
новым удачным этапом спортивной карье-
ры. А Надым – городом признания успехов и 
больших побед!

С таким накалом эмоций спортивная шко-
ла «Арктика», где проходили боксёрские пое-
динки, еле справилась. На XXI турнире встре-
тились более 100 бойцов в возрасте от 13 до 
16 лет из 19 регионов России, а также из Ка-
захстана, Абхазии, Беларуси и Монголии. На-
дымский район на состязаниях представили 
девять боксёров из Надыма и посёлка Ягель-
ного. Выступления наших ребят всегда со-
бирают много болельщиков. Особенно бур-
но поддерживают своих друзья-боксёры. На 
протяжении всех дней за боями наблюдала 
Дарья Салиндер, победительница Кубка мира 
по боксу среди нефтяных стран и специаль- 
ный гость турнира.

– Мои первые старты начинались именно 
на этих состязаниях. Радует, что в них всег-
да участвуют заряженные на победу ребята, –  

сказала Дарья. – Я болела за весь Ямал. 
Новый Уренгой, Надым, Ноябрьск, Губкин-
ский, Тарко-Сале, Муравленко, Салехард – 
желала всем победы, не бояться выходить на 
ринг и слушать наставления тренера.

Зрелищно, ярко, мощно. Казалось бы, тур-
нир – на краю земли, а такой значимый. Еже-
годно судьи отмечают его растущий уровень, 
называя важным этапом в спортивной карье-
ре молодых боксёров. Здесь начинается доро-
га в спорт высших достижений, здесь рожда-
ются будущие чемпионы.

– Надымские соревнования – известные 
и очень популярные. Много стран, большое 
количество соперников – отличный старт для 
того, чтобы набраться боевой практики, –  
отметил Александр Шмидт, тренер цент-
рального зала Спортивной Федерации бокса  
г. Санкт-Петербурга. – Мы бываем на разных 
мероприятиях, здесь впечатлили и состяза-
ния, и организация – всё действительно на 
высшем уровне.

Украшением ринга во всех смыслах ста-
ли девушки. Разбивали стереотипы о «слабом  
поле» четыре спортсменки в весовых кате-
гориях до 57 и до 60 килограммов. Встречу 
потяжелее провели ноябрянка Валерия Му-
харлямова и Ксения Башакина из Мценска,  
гостья нашего региона оказалась сильнее. Как 
выяснилось, в единоборства она попала слу-
чайно, но судьбоносно.

– Семь лет я занималась фигурным ката-
нием, получила травму, пришлось бросить.  
Однажды провожала младшего брата на трени-
ровку по боксу и подумала, что тоже хочу по-
пробовать. Попробовала, – рассказала Ксения 
Башакина. – Теперь хочу выиграть чемпиона-

ты России и Европы, конечно, мечтаю о золоте 
 Олимпиады, поэтому буду дальше усердно 
работать. Я очень благодарна за этот турнир – 
он крутой и для меня очень важный.

Финальные поединки порадовали болельщи-
ков накалом страстей. На ринг вышли тяжелове-
сы. Вусал Рустамов из Ноябрьска и Егор Вени-
ченко из Кургана встретились в категории свыше 
80 килограммов. Ребята показали мощный и 
зрелищный бой, а ещё вдребезги разбили не но-
сы, а ошибочное суждение о том, что бокс – это  
агрессивный спорт. Судьипризнали победите-
лем курганца, а ноябрянин от души порадовал-
ся за соперника. Оказалось, парни хорошо зна-
комы и просто мечтали встретиться на ринге.

– Мы познакомились в поезде, когда ехали на 
соревнования, подружились. Это было несколь-
ко лет назад, тогда я сказал, что мы должны обя-
зательно встретиться на ринге, но всё никак не 
получалось. Сегодня эта мечта сбылась, и, хотя 
я проиграл, я счастлив, – поделился Вусал Рус-
тамов. – Это для меня большая честь, и нашу 
дружбу никак не испортит, а, наоборот, укрепит. 
Нас разделяют сотни километров, но наши серд- 
ца всегда рядом, потому что бокс объединяет 
миллионы людей.

Такой бокс продолжает жить в Надыме. За-
хватывающий, зрелищный, эмоциональный, 
стойкий – под стать характеру человека, в честь 
которого более двадцати лет назад учредили 
этот турнир. Благодаря боксёрским поедин-
кам о Надымском районе вновь услышат – по 
крайне мере поклонники любительского бокса.

Ярослава НАЛИМОВА, 
Мария КОРОБОВА
Фото Игоря БУКИНА, Дмитрия ЭРНСТА

КРАСИВЫЙ БОКС НЕ ЗАПРЕТИШЬ
Захватывающие бои и море адреналина! Надым вновь стал столицей юношеского бокса.  
XXI традиционный турнир памяти Владислава Стрижова называют главным  
спортивным событием. На него съезжаются сотни боксёров, десятки команд, тренеров  
и судей международной, всероссийской и первой категорий из разных стран и регионов России.  
За три соревновательных дня состоялось порядка 90 боёв и разыграно 20 комплектов наград. 
Генеральным партнёром соревнований ежегодно выступает компания «Газпром добыча Надым».

Завершающий в этом году урок в «Академии 
талантов» провёл олимпийский чемпион 
по боксу Рахим Чахкиев. Главную медаль 
в жизни он уже выиграл. Как её заслужить, 
рассказывал и показывал юным спортсменам 
из секций бокса и участникам Традиционного 
турнира памяти Владислава Стрижова, 
который в эти дни проходил в Надыме.

– Самое главное – из любой тренировки вы-
нести что-то полезное. Тем более если её про-
водит победитель Олимпийских игр, – сказал 
Максим Мирошниченко (СШ «Лидер»,  
г. Надым). – У Рахима Руслановича очень хо-
роший акцент на защиту. От таких профес-
сионалов, как он, в первую очередь и нужно 
получать хорошие советы, причём не только 
спортивные, но и жизненные.

Ребята старательно выполняли указания 
именитого тренера, стремились повторить 
и запомнить все его движения, усвоить каж-
дую деталь. Умение правильно двигаться и 
чувствовать время, по словам мастера, при-
ходит с боевой практикой и ежедневными 
изнурительными тренировками. Главное –  
поставить цель и идти к ней.

– Терпение, воля и характер – основа, кото-
рая должна быть у боксёра. Чтобы быть пер-
вым, надо много тренироваться и стремиться к 
победе. Это желание должно всегда сидеть вну-
три. И я это увидел у многих надымских ребят, – 
сказал Рахим Чахкиев. – В своё время я только 
мечтал о таком мастер-классе. А этим детям по-
везло больше – благодаря компании «Газпром 
добыча Надым» у них такая возможность есть.

Пять мастер-классов, свыше 700 детей 
и миллион эмоций – всё это «Академия та-
лантов». Компания «Газпром добыча На-
дым» сделала этот год спортивно богатым и 
социально полезным. Именно такие трени-
ровки закладывают понимание цели высо-
ких достижений.

– Уверен, наше предприятие подарило 
счастье многим мальчишкам и девчонкам, кото- 
рые увлекаются спортом. Конечно, мы пони-
маем, что один мастер-класс резко не повы-
сит творческие или спортивные результаты. 
Но все наши гости дали детям мощный заряд 
мотивации продолжать заниматься, совершен-
ствоваться, достигать цели, – отметил Андрей 
Андреев, начальник службы по связям с об-
щественностью и СМИ. – Преподаватели и 

тренеры уже замечают у своих воспитанни-
ков изменения. Появилась лёгкость в движе-
ниях танцоров, уверенность – у спортсменов.

Напомним, проект «Академия талантов» 
реализуется в рамках соглашения, которое  
весной заключили компания «Газпром до-
быча Надым», благотворительный фонд  

«Приличные люди» и администрация Надым-
ского района. За это время он стал узнавае-
мым и успешным, поэтому обязательно про-
должится и в следующем году.

Ярослава НАЛИМОВА
Фото Игоря БУКИНА

ХУК СПРАВА, ХУК СЛЕВА, БЛОК…

Мастер-класс от олимпийского чемпиона по боксу Рахима Чахкиева

Захватывающие бои и море адреналина! За три соревновательных дня прошло около 90 спаррингов

Награды «За лучший бой» и «За волю к победе» вручили генеральный директор компании Дмитрий Щёголев  
и заместитель главы администрации Надымского района Ирина Труханова

За ходом боёв следили 16 судей разных категорий
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НА СПОРТИВНОЙ АРЕНЕ

ЭТО ИНТЕРЕСНО

КРАСНАЯ КНИГА

УДАЧНЫЙ ФИНИШ ДЛЯ ЛЁГКОГО СТАРТА

Экспозиция поможет окунуться в эпоху первооткрывателей северных недр Проект получил поддержку «Газпром добыча Надым»

Морской гость в окрестностях Харасавэя

Атлантические моржи – редкий вид морских 
млекопитающих, занесённых в Красные книги 
России и ЯНАО, а также в список 
Международного союза охраны природы.  
Их лежбище в устье реки Тиутей-Яха впервые 
было обнаружено в октябре 2019 года.  
Тогда на северо-западный берег Ямала 
приплыли больше тысячи особей.  
Гиганты устроили себе курортный отдых  
в 40 километрах от вахтового жилого 
комплекса Харасавэя. Сегодня ведётся  
работа по созданию здесь особо охраняемой 
территории. Этот статус позволит обеспечить 
сохранность краснокнижной популяции.

Само название Тиутей-Яха переводится с не-
нецкого как моржовая река. Небольшое скоп-
ление ластоногих в этом районе наблюдали и 
раньше, но последние несколько лет стали ре-
кордными по численности. Так, в 2021 году 
учёные насчитали более двух тысяч голов.  
А по наблюдениям следующей экспедиции на 
побережье Карского моря единовременно выш-
ли в полтора раза больше животных – 4 133.

Это единственное в мире материковое леж-
бище. Группа «туристов» приплывает сюда 
во второй половине лета и держится до тех 
пор, пока не установился лёд. Среди них мно-
го самок с детёнышами разного возраста, что 
не характерно для атлантических моржей и 
говорит об уникальности происходящего яв-
ления. Место будущего природного заказни-
ка регионального значения интересно ещё и 
тем, что в устье реки Тиутей-Яха находятся 
объекты культурного наследия: археологичес- 
кие памятники трёх поселений Тиутей-Сале, а 
также священное место ямальских ненцев. Хара-
савэйское месторождение, которое располагает-
ся неподалеку, не входит в границы заказника.

Научно-исследовательский проект «Ком-
плексное изучение моржей на территории 
ЯНАО» реализуется с сентября 2021 года. 
Соседство морских млекопитающих с объ-
ектами промышленного освоения подтвер-
ждает самые высокие стандарты работы 
компании «Газпром добыча Надым» с точки  
зрения защиты природы. Такой подход должен 
быть основным для всех недропользователей 
в ямальской Арктике, подчеркнул глава реги-
она Дмитрий Артюхов. За три сезона работы 
учёным удалось получить весьма интересные 
данные о ластоногих. Исследование моржо-
вой вахты на Харасавэе будет продолжено.

Светлана ФЕДОТКИНА 
по материалам Правительства ЯНАО
Фото Дмитрия ЭРНСТА, 
Александра ДОВГАЛЯ

Суровый Север, его неисчислимые бо-
гатства и люди невероятно сильных ха-
рактеров – здесь собраны образцы по-

род, инвентарь, документы и другие артефак-
ты времён освоения региона. Собрание до-
полнено уникальными предметами из кор-
поративной музейной коллекции надымских  
газовиков. Это – макеты легендарного шарового 
сепаратора и дома геологов-первопроходцев, 

 керн и долото с Медвежьего. Кроме этого, 
компания помогла подобрать видеоархив о 
ямальских месторождениях.

– В «Газпром добыча Надым» всегда бе-
режно относились к сохранению истории и 
традиций. Нам выпала честь – продолжать 
дело настоящих героев. Дань уважения кол-
лектива газовиков – это не только производ-
ственные показатели, но и поддержка таких 

просветительских проектов как «Вызов», –  
отметил Андрей Андреев, начальник службы 
по связям с общественностью и СМИ.

Посмотреть выставку будет интересно 
посетителям разных поколений. Экспонаты  
дополняет визуальный контент, одна часть 
которого создана при помощи нейросетей,  
другая – отрисована вручную. Передвижная  
экспозиция уже побывала в Яр-Сале и Тарко-
Сале, в Надыме она будет работать до 14 января. 
Чтобы посетить её, необходимо предваритель-
но записаться по телефону 53-69-81.

Мария КОРОБОВА
Фото Игоря БУКИНА

ПРИРОДНЫЙ ЗАКАЗНИК 
ДЛЯ ЯМАЛЬСКИХ ЛАСТОНОГИХ

МУЛЬТИМЕДИЙНЫЙ «ВЫЗОВ» О НЕФТЕГАЗЕ НА ЯМАЛЕ

История добычи нефти и газа на Ямале, главные действующие лица эпохи – всё это  
на уникальной выставке «Вызов». Мультимедийная экспозиция открылась в городском музее 
истории и археологии. Её организаторы – «Газпромнефть-Заполярье» и Тюменское музейно-
просветительское объединение. Компания «Газпром добыча Надым» стала партнёром 
уникального проекта.

Декабрь – месяц традиционного подведения 
итогов. И не только производственных,  
но также общественных и спортивных.  
В СК «Молодость» состоялась церемония 
закрытия двухгодичного спартакиадного 
марафона. В прошедшем сезоне удачно 
финишировали три корпоративных 
Спартакиады: двадцатая работников,  
девятая детская и седьмая руководителей.

– Почти три десятилетия спартакиадное дви-
жение «Газпром добыча Надым» объединяет 
сотни, тысячи спортсменов из разных филиа-
лов. Их настойчивость и воля к победе помо-
гают завоёвывать медали и успешно решать 
производственные задачи, – сказал генераль-
ный директор компании Дмитрий Щёголев. – 
Я благодарю участников за активность и лич-
ный вклад каждого в спортивную жизнь пред-
приятия! За то, что они сделали этот сезон яр-
ким и насыщенным!

В этом году перед отраслевой Спартакиа-
дой представители нашей сборной «прокачали» 
свою физическую форму на юге. Двухнедельные 
учебно-тренировочные сборы проходили на ба-
зе пансионата «Надым» в Кабардинке. Проект 
был реализован при активной поддержке проф-
союзной организации, которая уделяет большое 
внимание социальным вопросам. Дмитрий Не-
бесный, профсоюзный лидер надымских газо-
виков, поблагодарил участников соревнований 
за победы и открытия, которые позволяют спор-
тивному движению развиваться.

XХ Спартакиада работников объедини-
ла 1263 спортсмена, боровшихся за первен- 
ство в тринадцати видах спорта. Впервые в 
соревновательную программу была добавле-
на новая дисциплина – лёгкая атлетика. Брон-
зовым призёром стала команда Управления 
по эксплуатации вахтовых посёлков (УЭВП). 
Серебро завоевали работники Медвежинско-
го газопромыслового управления (МГПУ).  
А золото, как и в прошлом сезоне, досталось 
команде Управления «Ямалэнергогаз».

В стремлении побеждать работникам 
компании не уступают и юные спортсмены.  
В девятой детской Спартакиаде приняли учас-
тие 12 команд филиалов, в составе которых  

выступили 162 ребёнка. В итоге на третьем 
месте пьедестала почёта оказалась сборная 
Ямальского газопромыслового управления 
(ЯГПУ), второе место заняла команда УЭВП. 
А на высшую ступень поднялись представи-
тели Службы корпоративной защиты (СКЗ).

Безусловно, добиваться больших спортив-
ных успехов коллективам помогает поддержка 
и личный пример руководителей. В этом сезоне 
в общий зачёт добавились результаты лично- 
командной велогонки. Бронзовые награды 
седьмой Спартакиады руководителей доста-
лись топ-менеджерам ЯГПУ, серебряные – 
взяли управленцы УЭВП, а пальму первен-
ства вновь завоевала команда Администрации 
во главе с генеральным директором компании.

Организационный комитет Спартакиад по 
традиции отметил особые успехи спортсме-
нов «Газпром добыча Надым» в отдельных 
номинациях. Обладательницей титула «Самая  
универсальная участница» стала Азада  
Авазмуратова (СКЗ). Она приняла участие в  
соревнованиях по шести видам спорта: волей-
бол (1 место), лёгкая атлетика (1 место), лыж-
ные гонки (3 место), пулевая стрельба (3 место), 
плавание и настольный теннис.

«Самым универсальным участни-
ком» назван Александр Костылев (УАВР),  

выступивший в пяти состязаниях: по волей-
болу, мини-футболу, баскетболу, плаванию и 
лёгкой атлетике.

«Легендой спорта» объявлен Владислав 
Савостин (СКЗ) – лидер сборной «Газпром 
добыча Надым» по стрельбе; участник, при-
зёр и победитель четырнадцати отраслевых 
Спартакиад работников и руководителей до-
черних обществ Газпрома в Западной Сибири.

Специальной номинации «За преданность 
спорту» удостоен Александр Морозов (СКЗ) – 
мастер спорта, бессменный лидер сборной 
предприятия по лыжным гонкам, участву-
ющий в стартах газовиков в течение 20 лет.

Отдельно оргкомитет отметил заслуги ор-
ганизаторов спартакиадного движения и луч-
ших представителей команд филиалов, вру-
чив им памятные знаки.

Зимние каникулы продлятся недолго.  
В январе следующего года стартует новый се-
зон, который подарит радость побед и много  
положительных эмоций. А главным спортив-
ным событием 2024-го станет Спартакиада  
ПАО «Газпром», которая пройдёт весной в 
Екатеринбурге.

Светлана ЛОЖНИКОВА
Фото Игоря БУКИНА

Команды-лидеры спартакиадного движения надымских газовиков сезона 2022-2023 годов
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«ГАЗПРОМ ДОБЫЧА НАДЫМ» НА ПРОСТОРАХ ИНТЕРНЕТА

Газовик.инфоСайт компании 

ГИД ПО «ГАЗПРОМУ»

НЕ ГАЗОМ ЕДИНЫМ

СВОИМИ ГЛАЗАМИ

НОВОЕ В ГИД В ДЕКАБРЕ

Навигация стала проще — изменения настроек  
и другие интересные возможности. 
Корпоративное приложение ГИД встретит 
Новый год с полезными обновлениями.  
Вашему вниманию обзор декабрьского релиза.

ВКЛАДКИ ПО‑НОВОМУ
Разработчики наводят порядок на плат-

форме. Теперь публикации коллег обитают 
во вкладке «Моя жизнь». В разделе «Моя ра-
бота» по-прежнему можно найти самые акту-
альные и значимые новости Группы Газпром.

Кроме этого, для любителей тишины до-
бавили возможность управлять настройка-
ми звука. Теперь по желанию можно убрать 
знакомый «чик». Для этого нужно перейти в 
профиль, выбрать «Настройки приложения» 
и «Управление звуком и вибрацией».

МЕСТО, ГДЕ ОЖИВАЮТ АТЛАНТЫ
Хорошие новости для поклонников комик-

сов! Скоро они будут появляться на главном 
экране всех устройств.

Семён СЕМЁНОВ

В этом году во всех корпоративных короб-
ках можно найти сразу двух косолапых 
хулиганов. Ответственные за новогодние 

радости учли пожелания коллег – медвежат 
нельзя разлучать, их обязательно должно 
быть двое! А ещё наши харасавэйские друзья 
увлеклись зимними видами спорта – сноу-
бордом и лыжами. Каждая посылочка обяза-
тельно включает: сладости, двух плюшевых 
братишек и развлекательно-игровые аксес-
суары или предметы. Комплекты формиро-
вали в зависимости от возрастной группы, 
всего их пять. Например, в презент для не-
посед 4–6 лет входит: кондитерский набор,  

интеллектуальные шахматы, настольная  
игра и графический планшет.

Надымские газовики не забыли и о важном 
добром деле – акции «Подарок ребёнку». На-
кануне самого волшебного праздника сюрпри-
зы от Хары и Савэя получили 1700 мальчи-
шек и девчонок из Надымского, Пуровского 
и Ямальского районов.

– Ежегодно подарки от компании мы пе-
редаём детям из семей, относящихся к со-
циальным категориям, и тем, чьи родители 
ведут кочевой образ жизни. Радовать  
маленьких жителей территорий присутствия –  
добрая традиция «Газпром добыча Надым», – 
отметил генеральный директор компании 
Дмитрий Щёголев.

Мария КОРОБОВА
Фото Александра МУРЧИЧА

«Газпром добыча Надым» не изменяет своим традициям и делает Новый год по-настоящему 
волшебным. Компания традиционно подготовила яркие праздничные подарки от всеми 
любимых белых мишек. Сюрпризы от Хары и Савэя порадовали детей работников предприятия 
и юных жителей территорий присутствия.

НЕМНОГО ВОЛШЕБСТВА ПОД НОВЫЙ ГОД

Бесконечно можно смотреть на три вещи:  
как горит огонь, как течёт вода и как мерцает 
новогодняя иллюминация. Она завораживает, 
гипнотизирует, погружает в атмосферу 
волшебства, где хочется верить в доброго Деда 
Мороза и что «дано свершиться мечте любой».

Декабрь – однозначно самый яркий во всех 
смыслах месяц в году. В его воздухе всегда 
витает особое настроение – предвкушающее 
сказку. Создаёт этот эффект в том числе ново-
годнее преображение декораций нашей жизни.

Филиалы «Газпром добыча Надым» тради-
ционно встречают главный зимний праздник 
украшением своих зданий и прилегающих тер-
риторий. Где-то делают акцент на светотехни-
ческом оформлении, где-то возводят произве-
дения хрустально-ледяного искусства, где-то 
сочиняют ландшафтные инсталляции.

Если запас эндорфинов к концу года на ис-
ходе, срочно пополняем его за счёт сияющего 
великолепия вокруг. Бросаем всё и принимаем 
близко к сердцу. Следующая остановка – 2024.

Мария ГАЛЛЯМОВА
Фото Игоря БУКИНА

ИЗ ГЛАВНОГО ПРАЗДНИКА ГИРЛЯНДЫ НЕ ВЫКИНЕШЬ

Новогодняя иллюминация как концентрация настоящего волшебства

Укрощая обжигающий нрав. Величественный ледяной символ 2024 года

Сказочная магия праздничных огней


